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Listas de esperas quirúrgicas del 
Hospital de Castro crecieron 91% 
entre el 2019 y el año pasado 
La Asociación Ley Médica del Augusto Riffart acusa que de haberse instalado pabellones modulares, según propuesta 
expuesta el 2022 al Servicio de Salud Chiloé, la cifra sería menor. SSCh defiende acciones como operativos y convenios, 
mientras el consejo consultivo local exhorta a las autoridades políticas a buscar soluciones para este problema. 
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dica del Hospital de Castro, 
agrupación quereúne a cer- 
ca de 80 profesionales del 
principal establecimiento 
asistencial de la red chilota, 
entre médicos, odontólogos 
y químicos farmacéuticos. 

Incluso la situación se 
podría haber evitado, al de- 
cirdelginecobstetra Luis Fe- 
rrada, tesorero de este gre- 
miodel Augusto Riffart, sise 
hubiesen construido a tiem 
po dos pabellones médicos 
modulares que fueron pro- 
puestos al Servicio de Salud 
Chiloé en el año 2022, 

Basado en datos oficiales 
del Ministerio de Salud (Min- - 
sal), el galeno enfatizó que P-= - 
las listasdeesperadeconsul EL AUGUSTO RIFFART ES EL HOSPITAL DE ALTA COMPLEJIDAD DE LA RED ASISTENCIAL DE CHILOÉ, ACARGO DE SU SERVICIO DE SALUD. 
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espera”. mento; con las condiciones — pacientes queestuvieronen — múltiplesoperativos, alrede-  deintervenciones quirúrgi — Riffart se logró instaurar 
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HOSPITAL DE 
ASTRO. 

SEGÚN DIRIGENTE, EL DE CASTRO CONCENTRA MÁS DEL 80% DE LAS ATENCIONES DEL TOTAL ENTRE LOS
CINCO HOSPITALES DE LA PROVINCIA DE CHILOÉ 

Redes Asistenciales. 
Tal instancia “se realiza 

todos los meses, y enel cual 
hemos elaborado un proyec- 
to para poder aumentar en 
dos pabellones en el Hospi- 
tal de Castro y 30 camas. Pe- 
ro ese proyecto recién se po- 
dría estar empezando a eje- 
cutar recién el año 2026”, 
advirtió el representante de 
decenas de funcionarios del 
nosocomio. 

  'OMUNID JPADA 
Frente a este panorama se 
refirieron líderes comunita- 
rias de la zona, ambas inte- 

grantes del Consejo Consul- 
tivo del Hospital de Castro. 
Clementina Lepío, su presi- 
denta y longko de la comuni- 
dad indígena Alto Fundo 

Gamboa, calificó que influ- 
yen en el aumento de las lis- 
tas “la excesiva demanda y 
lapoca oferta de profesiona- 
les que hoy día tiene el hos- 
pital”. 

Según lo anterior, exis- 
ten pocos pabellones en el 
Augusto Riffart, junto a es- 
casez de profesionales y ca- 
mas. “Es ahídondetenemos 
que estar atentos nosotros 
también como usuarios, de 

dar a conocer esta situación 
para que todos juntos vaya- 
mos construyendo una me- 
jor atención en el hospital y 
también exigir y apurar esta 
normalización que se debe 
hacer en el Hospital de Cas- 
tro”, declaró sobre la reloca- 

lización del actual centro 
asistencial. 

La líder comunitaria ade- 

más informó que “hemos 
conversado con otros conse- 
jos de la atención primaria, 
como los cesfams, también 

    

  

hemos recibido el mensaje 
de ellos y sabemos que sees- 
tán organizando para exigir 
al alcalde (Baltazar Elgueta) 
quesean más proactivos en 
esta gestión de los consulto- 
rios, porque la atención pri- 
maria a veces se debe daren 
Cada uno de los cesfams, de 
los cecosf, para no llegar a 

veces a colapsar el hospital 
poratenciones primarias”. 

Para Lepío, no ha existido 
una “buena gestión” respec- 
toa materializar más pabe- 
llones, “que lo venimos pi- 
diendo hace mucho tiempo 
como usuarios. No solo en 

este consejo consultivo que 
metoca presidir, sinoqueen 
los anteriores, hoy día ve- 
mos una falta de profesiona- 
les, lo cual redunda en que 
muchas de las cirugías que 
ellos tenían que hacer aquí 
no se están haciendo, se es- 
tán pidiendo prestaciones 
externas y ahí seestá gastan- 
do muchos más recursos de 

lo que se tiene para este te- 
rritorio”. 

Opinión similar tiene 
Carmen Antiñanco, presi- 
denta de la Junta de Vecinos 
Camilo Henríquez, quien ca- 
talogó queeste problema de 
la salud “se ha tornado en 
un cuello de botella imposi- 

ble deresolver: Porque nosa- 
bemos aqué obedece: ¿esfal- 
ta de recursos o es falta de 
gestión? Para saberlo ya ten- 
dríamos que entrar en con- 
versaciones con las autorida- 
des más arriba. Quisiéramos 
también de repente la mira- 
daa nivel ministerial”. 

La también integrante 
del consejo lamentó que las 
listas de espera repercutan 
en la comunidad, “porque  

sonlas familias las que están
sufriendo un determinado
'momento de algún proble-
ma de salud, pues tienen
que obligadamente recur 
a la salud pública, al Hospi- 
tal de Castro, para lograr 
una hora a pabellón y eso es 
loterriblemente difícil; qui- 
siéramos algún compromi- 
so también de parte de las 
autoridades”. 

  
   

Finalmente, el médico Fe- 
rrada llamó a las autorida-

des provinciales, regionales

y nacionales “a interiorizar-
se del problema que se está
viviendo. Hoy día el Hospital
de Castro está colapsado.
Además, es el hospital que
resuelve más del 80% de la

atención del Archipiélago de
Chiloé. Y eso significa que
los hospitales tanto de An-
cud, de Quellón y los otros 
hospitales de menor com-
plejidad -a diferencia del
Hospital de Castro que con-
centra al alta complejidad y
alta especialidad- no van a
resolverlos problemas desa-
lud”. 

Hlespecialista incluso vis-
lumbró que “cuandose dice
que una vez queseinaugu-
ran estos hospitales seva a
solucionar el problema, eso
noes verdad. El problema se
va a mantener por cuanto
estos hospitales van a seguir
siendo de mediana comple-
jidad y vana referiral Hospi-
tal de Castro para que se re-
suelvan aquellos pacientes 
que requieran de alta com-
plejidad o de especialidades 
con las cuales no cuentan los 

hospitales de menor com-
plejidad”. o 

Incendio forestal 
llevó a dictar Alerta 
Roja en Chonchi 

  

MUNICIPALIDAD DE CHONCH! 

  

BOMBEROS DE CHONCHIY El MUNICIPIO MONITOREANDO LA EMERGENCIA, 

Llamas llegaron a 
50 metros de 
casas en el sector 
rural de 
Quinched. 

José Luis Vargas Álvarez 
cronicaUlaestrellachiloec 

n incendio de casi 1,8 
Ur: de pastiza- 

les y matorrales sere- 
gistró ayer en el sector de 
Quinched, comuna de 
Chonchi. Por la cercanía de 
las llamas con viviendas, el 
Servicio Nacional de Res- 
puesta y Alerta ante Desas- 
tres (Senapred) decretó Aler- 
ta Roja, lo que al cierre fue 
bajado. 

Dada la magnitud del si- 
úniestro, tres helicópteros pa- 
ra el combate de emergen- 
cias forestales tuvieron que 
acudir desde fuera del Ar- 
chipiélago para ir en apoyo 
del personal de Bomberos y 
Conaf (Corporación Nacio- 
nal Forestal) de la provincia. 
El incendio fue controlado 
aproximadamente a las 
20.30 horas. 

Los avisos partieron pa- 
sadas las 14:00, acudiendo 
personal técnico al lugar; lo 
cual llevó posteriormenteel 
trabajo de brigadas terres- 
tres de Conaf y los cuerpos 
bomberiles de Chonchi y 
Castro. 

Claudia Guineo, jefa pro- 
vincial de Conaf, explicó la 
declaratoria emanada por 

Senapred: “Seactivó pasadas 
las 3 y media de la tarde, El 

contar con esta alerta nos 

permitió que vengan en apo- 
yo 3 aeronaves, 3 helicópte- 
ros: vino un helicóptero de 
Osorno, otro de Llanquihue 
y nosotros teníamos en Chi- 
loé posado el helicóptero de 
Cochrane (Región de Aysén), 
dado que el nuestro, por de- 
cirlo así, se encuentra en 
combate en la Región de La 
Araucanía, está en apoyo 
allá desde el fin de semana 
pasado”. 

De acuerdo a la última 
actualización entregada por 
esta corporación, la superfi- 
cie consumida fue de 1,8 
hectáreas y correspondería 
a 1,1 ha de matorral espini- 
llo, 0,65 de pastizal y como 
500 metros cuadrados dear- 
bolado, desconociéndose el 
origen del siniestro y la posi- 
ble intención de terceros. 

Aeso delas 20:40 se bajó 
la Alerta Roja y Conafinfor- 
mó que el incendio se en- 

  

contraba controlado. Acu- 
dieron a él las cinco compa- 
ñías de Bomberos de Chon- 
chi. Rubén Vera, capitán del 

voluntariado de esta comu- 
na, informó que los efecti- 
vos debieron trabajar “du- 
rante unas dos horas”. 

El oficial indicó que la 
principal labor delas unida- 
des “fue proteger las vivien- 
das que estaban aproxima- 
damente a 50 metros; fue 
muy oportuna la llegada de 
dos helicópteros porque 
donde teníamos que traba- 
jarno había acceso como pa- 
ra materiales, ese fueel peli- 
gro mayor que teníamos; pe- 
ro las casas quedaron fuera 
de peligro en todo caso”. 

Al cierre de la edición, la 
jefa provincial de Conaf 
anunciaba: “Se espera que 
una brigada nocturna que- 
de durante ttodalanoche pa- 
ra continuar con las labores 
de cortafuegos en toda la l£- 
nea, en todoel perímetro del 
incendio”. 
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